

**Sitzungsvorlage-Nr. 50/4307/XVII/2024**

<b>Gremium</b>	<b>Sitzungstermin</b>	<b>Behandlung</b>
<b>Ausschuss für Soziales und Wohnen</b>	02.05.2024	öffentlich

**Tagesordnungspunkt:****Bericht „Tag der Erlebniswelt Pflegeberufe“****Sachverhalt:**

Als ein Bestandteil des Zukunftsprogramms Pflegeberufe (ZUPF) wurde am 20.03.2024 der „Tag der Erlebniswelt Pflegeberufe“ im Gare du Neuss durchgeführt, in dessen Rahmen Pflegeeinrichtungen und Bildungsträger für ihre Unternehmen werben und die vielfältigen Tätigkeitsfelder im Bereich Pflege vorstellen konnten. Insgesamt kamen etwa 350 bis 400 Besucherinnen und Besucher.

Die Liste der Ausstellenden umfasste ein breites Spektrum an unterschiedlichen Akteuren aus dem sozial-pflegerisch-medizinischen Bereich. Neben den Aktionen an den 32 Messe-Ständen konnten die Besucherinnen und Besucher in einem separaten Vortragsbereich an neun Vorträgen zum Themenbereich „Möglichkeiten der beruflichen (Weiter-) Entwicklung im sozial-pflegerisch-medizinischen Bereich“ teilnehmen, welche die Thematik aus unterschiedlichen Perspektiven beleuchteten. Zudem wurden 12 Exkursionsfahrten zu sechs verschiedenen Pflege- und Gesundheitseinrichtungen sowie zu den Bildungsträgern (Pflegesschulen) angeboten.

Nach der erfolgreichen Premiere des „Tags der Erlebniswelt Pflegeberufe“ haben die Planungen für die Veranstaltung des Jahres 2025 bereits begonnen. Diese ist für Mittwoch, den 26.03.2025 geplant. Der Termin wurde vorab mit den beiden in Neuss ansässigen Pflegeschulen (BIG, St. Elisabeth Akademie) und dem Rhein-Kreis Neuss abgestimmt, um insbesondere die Teilnahme der beiden Pflegeschulen und die Durchführung möglicher Exkursionen frühzeitig sichern zu können.

Die in diesem Jahr gewonnenen Erkenntnisse sollen bei der Organisation der in 2025 geplanten Veranstaltung berücksichtigt werden. Hierzu zählen unter anderem die folgenden Punkte:

- Erweiterung des Cateringangebots (Quantität und Auswahl)

- Verkürzung der Öffnungszeiten um eine Stunde (Zum Nachmittag hin fiel der Besucherstrom ab)
- Erhöhung der Besucheranzahl im Bereich der Schülerinnen und Schüler (Die Aktivierung dieser Zielgruppe hat für alle beteiligten Stakeholder eine hohe Priorität)
- Konkretere Bewerbung der Exkursionen (Angebot von Beginn für alle öffnen, plakativer und simpler gestalten für bessere Ansprache der Zielgruppen)
- Ansprechendere und bessere sichtbare Gestaltung des Außenbereichs

Mit Umsetzung der aufgeführten Punkte soll sich die Zufriedenheit der Ausstellenden erhöhen. Außerdem wird den Besucherinnen und Besuchern eine Veranstaltung geboten, die noch mehr ihren Erwartungen und Wünschen entspricht und somit auf einen höheren Zuspruch treffen soll.

Auf der Grundlage der Erfahrungen der diesjährigen Veranstaltung und insbesondere der Rückmeldungen von Besucherinnen und Besuchern, wurde in der Lenkungsgruppe ZUPF darüber beraten, eine Erweiterung der im Rahmen des „Tags der Erlebniswelt Pflegeberufe“ zu bewerbenden Berufsfelder vorzunehmen. Hintergrund hierzu ist die Tatsache, dass es neben den rein auf die pflegerische Versorgung bezogenen Berufsbildern in Pflegeeinrichtungen noch weitere Berufe gibt, in denen ein Bedarf an Personal besteht. Hierzu zählen bspw. Berufe im hauswirtschaftlichen und haustechnischen Bereich sowie Tätigkeiten, die sich mit der (sozialen) Betreuung von Bewohnerinnen und Bewohnern beschäftigen. Diese Berufe sollen, mit Blick auf das erhaltene Feedback, im kommenden Jahr stärker in den Fokus des „Tags der Erlebniswelt Pflegeberufe“ rücken.